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Oraciones secretas 
EN LA MISA HAY ORACIONES 
COMUNITARIAS, Y OTRAS QUE 
PRONUNCIA EN SECRETO EL 
CELEBRANTE ¿LAS CONOCES?
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Video
LA ORACIÓN MÁS 
CONOCIDA PARA PEDIR 
LA PROTECCIÓN DEL 
ARCÁNGEL MIGUEL. 

Video
¿SABES QUÉ SIGNIFICA 
LA FIGURA DEL PELÍCANO 
QUE HAY EN ALGUNAS 
IGLESIAS?

Video 
LA SANTA BIBLIA NOS 
ENSEÑA ESTAS 5 MANERAS 
DE AMAR A NUESTRO 
PRÓJIMO.

¡Querido 
Teófilo!
Te contamos cómo fue 
el emotivo momento en 
que Dios le habló a Teo 
González por medio de 
la Santa Biblia.

Toro, águila 
y león
La tradición de la Iglesia 
identifica a tres de los 
evangelistas con 
figuras de animales, 
¿sabes por qué?

Pásale la
manda a otro
 
Una manda es una 
promesa que se hace
a Dios y tiene ‘ciertas 
reglas’ para pedirse y 
cumplirse. ¡Conócelas!

HISTORIA DE FE SABÍAS QUE... SABÍAS QUE...
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Consejo Editorial

25 AÑOS DE 
MINISTERIO EPISCOPAL

Arzobispo de la Arquidiócesis de México

LA VOZ DEL OBISPO
Por Card. Carlos Aguiar Retes 

A nte la inminencia de llegar el 
próximo miércoles a mis 25 
años de Ministerio Episcopal, les 
comparto con alegría e inmensa 

gratitud a Dios, Nuestro Padre, su llamada a 
servir a la Iglesia, como Pastor de una Iglesia 
particular: 12 años en la Diócesis de Texcoco, 
10 años en la Arquidiócesis de Tlalnepantla, 
y ahora ya en camino de 5 años en esta 
Arquidiócesis Primada de México.

¿QUÉ HE DESCUBIERTO EN 
ESTE SERVICIO EPISCOPAL?
Primero, que el Episcopado es una grave y 
compleja responsabilidad de conducir las 
estructuras y las personas (presbíteros, mi-
nistros de la Iglesia, agentes de pastoral, y 
fieles en general) al Encuentro con Jesucristo, 
que vive entre nosotros y a través de noso-
tros, desarrollando la conciencia de comu-
nión eclesial.

La conducción pastoral no se logra so-
lamente en la toma de decisiones (que será 
siempre fundamental e indispensable) sobre 
personas y estructuras, con responsabilida-
des y criterios, sino que implica la necesidad 
de generar un ambiente de buena relación 
y cordialidad en los diferentes niveles de la 
vida diocesana, que vaya propiciando la 
confianza en el Pastor, y la esperanza de 
desarrollo y crecimiento en el amor a la 
Iglesia y su misión en el mundo.

Para lo anterior, la conducción pastoral 
exige trabajo en equipo y coordinación per-
manente entre sus miembros. Y la primera 
importante elección del Obispo diocesano 
es la de integrar el equipo de colaboradores, 
que actuarán en nombre del Obispo, como 
colaboradores en el gobierno pastoral de la 
Diócesis. Ahí el Obispo debe cuidar la cons-
tante comunicación y consulta con el equipo 
de gobierno, que suele llamarse Consejo 
Episcopal.

Por ello agradezco y agradeceré siempre, 
como repetidamente lo pide el Papa Francisco: 
“No dejen de pedir a Dios por mí”.

La Visita Pastoral a las Parroquias la con-
sidero una herramienta formidable para 
conocer la realidad en la que hay que prestar 
el servicio de la conducción pastoral. En 
Texcoco la inicié a los dos meses de mi lle-
gada, y ahí sin duda, aprendí a ser Obispo y 
Pastor. En Tlalnepantla, dado el mayor 

número de parroquias (Texcoco: 70, y Tlal-
nepantla: 203), realicé el primer año la visita 
a las 7 Zonas Pastorales y posteriormente a 
todas las demás; y lo mismo he hecho en 
esta Arquidiócesis, visitando en el 2018 las 
8 Vicarías Episcopales entonces establecidas, 
y ahora, en cuanto fue posible por la Pan-
demia Covid, estamos ya visitando las 306 
Parroquias y las 124 Rectorías (430 en total) 
en equipo con los Obispos Auxiliares; visita 
que esperamos culminar el próximo año 
2023.

De la misma manera, les comparto el in-
dispensable seguimiento personal al Semi-
nario Diocesano, a las Nuevas generaciones 
de Sacerdotes, a los Sacerdotes Eméritos y a 
todos los clérigos. Para ello es necesario co-
nocer, atender y acompañarlos en sus distintas 
etapas de vida, dado que los presbíteros son 
los indispensables colaboradores del Obispo, 
sin los cuales no es posible conducir una Igle-
sia particular.

Asimismo, la relación cordial y la articu-
lación con las presencias de vida consagrada 
y sus obras, de los movimientos y asocia-
ciones apostólicas, con las instituciones 
educativas y de servicios hospitalarios y de 
los reclusorios, y los diferentes servicios so-
cio-caritativos que son de relieve y muy 
necesarios para bien de la sociedad, porque 
la vitalidad de la Iglesia viene de los fieles 
laicos, que están presentes en todos los ni-
veles de la sociedad: de gobierno, empresa-
rial, comercial, laboral, etc.

¿QUE SE MUEVE EN MI INTERIOR?
Ante esta experiencia, que me ha dado la 
capacidad y la oportunidad de colaborar con 
la Conferencia Episcopal de México, en ge-
neral con las CE de América, a través de 
servicios en el CELAM; y a la Iglesia Universal, 
colaborando con los diversos Papas San Juan 
Pablo II, Benedicto XVI, y Francisco: he par-
ticipado en seis Sínodos, y en Comisiones 
Pontificias con la PCAL, PCDI, y a partir de 
febrero próximo en el DEyC.

Por eso, desde el corazón de Pastor, que 
ha ido desarrollándose en mí, no puedo dejar 
de expresar con las palabras del Salmo 116: 
¿Cómo podré pagar al Señor todo el bien 
que me ha hecho? ¡Levantaré la copa de la 
salvación e invocaré su nombre!
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¡EN TI 
CONFÍO!
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Por Pbro. Sergio Román +

@desdelafemx 

¡EN TI 
CONFÍO!

En junio la Iglesia celebra la Solemnidad del 
Sagrado Corazón de Jesús, una devoción tan importante 

que se le dedica todo el mes para mostrarle 
a Jesucristo nuestro amor y confianza. 

J esús nos ama a todos; por todos 
murió en la Cruz, pero no es 
nada raro que encontremos 
personas privilegiadas con una 

amistad más estrecha y profunda con Él. 
Podemos decir, para no pensar que Jesús 
es injusto, que ese privilegio no depende 
solamente de Él, sino de la corresponden-
cia personal a la amistad de Nuestro Señor. 
Si yo quiero hablar con alguien y no me 
escucha, lógico es que busque a otra per-
sona a la que le agrade escucharme. Jesús 
tiene así sus amigos, y se llaman “santos”; 
y entre ellos, los ha habido que platican 
con Él, como tú y yo platicamos con algún 
gran amigo. Una de las buenas amigas de 
Jesucristo se llamó Santa Margarita María 
de Alacoque, una sencilla religiosa de la 
Orden de la Visitación, que dedicaba sus 
días a adorar a Jesús nuestro Señor. ¡Qué 
bella amistad!

EL ORIGEN DE LA DEVOCIÓN 
Jesús murió por los pecados del mundo y, 
hoy, sentado a la derecha del Padre, ya en el 
Cielo, no ha dejado de padecer por ellos. 
Podríamos pensar que ese dolor obedece a 
los grandes pecados que existen a nuestro 
alrededor: guerras, odio, ambición, injusticia, 
violencia, narcotráfico, etc.; sí, sin duda que 
todo eso causa dolor al Corazón de Jesucristo, 
pero no es de eso de lo que Jesús platicaba 
con su amiga Margarita, sino de la tristeza 
que le provocaba tanta indiferencia de 

aquellos que estamos más allegados a Él, 
como tú y como yo. Porque tú y yo amamos 
a Jesús, de eso no hay duda, pero, ¡qué tibia 
es nuestra amistad!, ¡qué pocos signos de 
amor a Jesús!

A Santa Margarita, Jesús le pidió la fiesta 
del Sagrado Corazón de Jesús, y la Iglesia la 
autorizó y la implantó para todo el mundo 
católico. Pero además, le pidió que difundiera 
la imagen de su Divino Corazón e, incluso, 
prometió paz y armonía a quienes la entro-
nizaran en sus hogares.

UN SENTIDO REPARADOR 
La devoción al Sagrado Corazón tiene un 
sentido reparador: con nuestra amistad, tra-
tamos de resarcir el daño y la tristeza cau-
sados a Jesucristo por nuestra indiferencia 
y deslealtades. Por muchos siglos, el pueblo 
fiel ha tomado esta devoción con amor, y 
ha recibido a cambio un tesoro infinito de 
gracias nacidas en el Corazón amoroso de 
Jesús.

Todos los días está en nuestras manos 
acercarnos a Jesús, por ello, los cristianos 
debemos vivir recordándolo, y pensar -frente 
a cualquier tipo de problema, sea familiar, 
laboral, social- ¿qué haría Jesús en esta si-
tuación?, ¿qué le dictaría Su Corazón?. De-
bemos, pues, pensar si las obras o acciones 
que realizamos de manera cotidiana nos 
alejan o nos acercan a Dios.

El ritmo vertiginoso de la vida moderna 
ha hecho que muchas actividades valiosas 
se hayan perdido. Entre ellas, la devoción al 
Sagrado Corazón de Jesús. No la perdamos. 
Hablemos de las gracias que nos concede 
esta bella práctica. ¡Recuperémosla!

La devoción 
al Sagrado
Corazón  
tiene un sentido 
reparador: con 
nuestra amistad, 
tratamos de 
resarcir el daño 
y la tristeza 
causados a Jesús.
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TEMA DE PORTADA/
Docenario de la infinita 
Misericordia del Sagrado 
Corazón de Jesús
Es el título de un libro de nuestra 
colaboradora Alejandra Sosa en el que 
propone rezar al Sagrado Corazón de Jesús, 
con base en 12 Misterios que muestran Su 
infinita Misericordia.

1. ORACIÓN INICIAL: 
Iniciamos persignándonos: Por la señal 
de la Santa Cruz, de nuestros enemigos, 
líbranos Señor, Dios nuestro, en el nombre 
del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo.

2. ACTO DE CONTRICIÓN: 
Señor mío Jesucristo, 

Dios y Hombre verdadero, 
Creador y Redentor mío, me pesa 

de todo corazón haberte ofendido, 
porque he perdido el Cielo 

y merecido el Infierno, 
pero sobre todo porque te he 
ofendido a Ti, mi Dios y Señor, 

que eres tan Bueno 
y tanto me amas y a quien quiero 
y debo amar por encima de todo. 

Propongo, firmemente, 
enmendarme, confesarme y cumplir 

la penitencia. Confío en que 
me perdones por Tu misericordia infinita 

y me ayudes con Tu gracia 
a no ofenderte nunca más. 

Amén

3. ORACIÓN
DECIMOS: 
Porque confiamos en Tu misericordia.

SE RESPONDE: 
Alegra nuestro corazón con Tu auxilio.

¿CÓMO SE REZA? 
PREPARACIÓN DEL ESPACIO: 
Conviene que prepares un lugar especial 
en el que coloques una imagen del 
Sagrado Corazón de Jesús, y también una 
imagen de Santa María de Guadalupe. Si 
quieres puedes encender un cirio o 
veladora y decorar con una flor. El 
contemplar estas imágenes, mientras se 
reza el Docenario, ayuda a centrar nuestra 
atención.

6. REFLEXIÓN
Se considera un momento en silencio 
para saborear la escena propuesta en el 
Misterio y hacer 4 cosas: alabarlo, 
agradecerle, pedirle perdón y solicitarle 
algo relacionado con ese Misterio. 

Se trata de un momento de diálogo 
íntimo con Él, indispensable para que esta 
devoción no se convierta en ‘rezo rápido’ 
que se repite sin sentido.

Se cierra este diálogo diciendo: Por Tu 
infinita misericordia, Sagrado Corazón de 
Jesús, en Ti confío.

7. PADRE NUESTRO

8. AVE MARÍA

9.GLORIA al Padre, al Hijo y al Espíritu 
Santo. Como era en el principio, ahora 
y siempre, por los siglos de los siglos.

 Amén. 

 Al final de cada Misterio se dice:
La Misericordia del Señor es eterna.
Se responde: cantaré eternamente la 
Misericordia del Señor.

10. ORACIÓN FINAL: 

Sagrado Corazón de Jesús: 
Por el rezo de este Docenario, te alabamos 
y bendecimos por Tu infinita Misericordia. 

Concédenos acogerla y comunicarla 
toda nuestra vida. 

Te lo pedimos y agradecemos 
por intercesión de nuestra Madre, 

Santa María de Guadalupe, 
Madre de Misericordia, a Ti que 
con el Padre y el Espíritu Santo 

eres Dios, infinitamente Misericordioso 
y vives y reinas por los siglos 

de los siglos. 
Amén.

DECIMOS: Que Tu Misericordia venga 
sobre nosotros, 

SE RESPONDE:  como lo esperamos de Ti.

NOS SANTIGUAMOS: En el nombre del 
Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo. 
Amén.

4. A CONTINUACIÓN SE ENUNCIA 
CADA MISTERIO Y SU EXPLICACIÓN.

5. ORACIÓN
SE DICE: 
Dad gracias al Señor porque es Bueno. 

SE RESPONDE : 
Porque es eterna Su misericordia.
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PRIMER MISTERIO: Jesús se hizo Hombre.

• Lo alabamos: por compartir nuestra 
condición humana.
• Le agradecemos: Su cercanía.
• Pedimos perdone: Que lo olvidamos.
• Le pedimos: Nos ayude a vivir tomados 
de Su mano.

SEGUNDO MISTERIO.  
Jesús  inauguró Su Reino.

• Lo alabamos: por invitarnos a Su Reino
• Le agradecemos: que a nadie deja 

fuera de esa invitación.
• Pedimos perdone: que preferimos los 

reinos del mundo.
• Le pedimos: Nos ayude a vivir 

edificando Su Reino.

TERCER MISTERIO. Jesús  nos dio Su 
Palabra.

Lo alabamos: porque se dignó 
hablarnos
Le agradecemos: que Su Palabra 
ilumina nuestros pasos.
Pedimos perdone: que ponemos oídos 
sordos a Su voz.
Le pedimos: Que abra nuestro 
entendimiento para escucharlo.

CUARTO MISTERIO.  Jesús  nos perdona.

• Lo alabamos: porque vino a salvarnos, 
no a condenarnos
• Le agradecemos: que siempre está 

dispuesto a perdonarnos.
• Pedimos perdone: que pensamos que no 

tenemos pecados.
• Le pedimos: nunca cansarnos de pedirle 

perdón.

QUINTO MISTERIO. Jesús nos sana 

Lo alabamos: porque nos ha librado 
de muchos males.
Le agradecemos: que lo que permite es 
para nuestro bien.
Pedimos perdone: cuando dejamos que 
nuestro sufrimiento nos aparta de Él.

Le pedimos: unirlo al Suyo para hallarle 
sentido redentor, aceptarlo con paz y 
ofrecérselo con amor.

SEXTO MISTERIO. Jesús nos dejó Su 
Presencia Real en la Eucaristía.

• Lo alabamos: porque nos dejó en la 
Eucaristía Su Cuerpo, Sangre, Alma y 
Divinidad.

• Le agradecemos: que podemos 
contemplarlo, adorarlo, recibirlo.

• Pedimos perdone: a quienes no lo creen 
y cometen sacrilegios y profanaciones.

• Le pedimos: que al comulgarlo haga 
nuestro corazón como el Suyo.

SÉPTIMO MISTERIO. Jesús nos 
encomendó a María y a la Iglesia.

• Lo alabamos: porque nos dio a María y a 
la Iglesia como Madre y Maestra.

• Le agradecemos: la intercesión de María 
y la autoridad de la Iglesia que nos guía.

• Pedimos perdone: a quienes las han 
abandonado y ofendido.

• Le pedimos: que sepamos amarlas y 
dejarnos conducir por ellas.

OCTAVO MISTERIO. Jesús murió en la cruz.

Lo alabamos: porque murió para 
redimirnos.
Le agradecemos: que nos amó y dio Su 
vida por nosotros pecadores.
Pedimos perdone: que no valoramos Su 

sacrificio ni tomamos nuestra cruz para 
seguirle.
Le pedimos: que nos ayude a aprender a 
morir para vivir.

NOVENO MISTERIO. Jesús resucitó.

• Lo alabamos: por Su Resurrección
• Le agradecemos: que la muerte dejó de 

ser final, se volvió umbral.
• Pedimos perdone: que nos ofrece los 

bienes del cielo y preferimos los del 
mundo.

• Le pedimos: que nos recuerde que 
somos peregrinos hacia la vida eterna.

DÉCIMO MISTERIO. Jesús nos reitera 
Su amistad incondicional. 

Lo alabamos: porque nos considera 
Sus amigos.
Le agradecemos: que Su amistad no 
depende de nuestros méritos (o ya la 
hubiéramos perdido).
Pedimos perdone: que lo hemos 
ignorado, ofendido.
Le pedimos: que nos ayude a 
corresponder a Su amistad.

DÉCIMO PRIMER MISTERIO.  Jesús 
nos dio una vocación y nos confía una 
misión.

• Lo alabamos: que nos invita a amar y 
a anunciarlo al mundo.

• Le agradecemos: que lo que nos pide nos 
hace felices.

• Pedimos perdone: nuestra falta de amor 
y de compromiso.

• Le pedimos: nos enseñe a amar como Él 
y a ser Sus testigos.

DÉCIMO SEGUNDO MISTERIO.  Jesús nos 
envió al Espíritu Santo. 

Lo alabamos: por enviarnos al Consolador.
Le agradecemos: que nos guía a la Verdad, 
nos recuerda Sus Palabras, intercede por 
nosotros.
Pedimos perdone: que no lo invocamos ni 
obedecemos.
Le pedimos: ser dóciles a Sus 
inspiraciones y dejar que incendie 
nuestros corazones.

MISTERIOS
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¿QUÉ SIGNIFICA LA IMAGEN 
DEL SAGRADO CORAZÓN? 

En la visión que tuvo santa Margarita, el Corazón de Jesús 
estaba rodeado de llamas, coronado de espinas, con una herida 
abierta de la que brotaba sangre, y del interior emergía una cruz.

LA CRUZ. Es fruto del 
amor. Jesús la aceptó 
por amor a nosotros, 
y nos invita también a 
cargar la cruz de cada 
día por amor. 

EL FUEGO. Nos recuerda que 
Él anhela hacer arder nuestro 
corazón para amarlo y servirlo 
siempre.  

LA CORONA DE 
ESPINAS. Es ejemplo 
de mansedumbre 
y humildad, hasta 
el extremo. Nos re-
cuerda de lo que fue 
capaz de soportar por 
nosotros. 

EL CORAZÓN.  Se considera 
sede del entendimiento y la 
voluntad, y en la imagen es 
una representación de Su 
amor infinito. 

Santa Margarita María Ala-
coque y el Sagrado Corazón 
de Jesús:

1. Nació el 25 de julio de 1647 
en Janots, Borgoña, Francia. 

2. Ingresó al Convento de la 
Visitación de Paray-le-Monial 
el 20 de junio de 1671.

3. Jesús se le apareció varias 
veces para expresarle Su 
amor por la humanidad. 

4. Le compartió el dolor de 
Su Corazón cuando nos ale-
jamos de Él por el pecado.

5. En mayo de 1673, Jesús le 
reveló las 12 promesas.

6. Murió a los 43 años de 
edad, el 17 de octubre de 
1690.

LAS 12 PROMESAS 
DEL SAGRADO CORAZÓN:

1.Les daré todas las gracias necesarias 
en su estado de vida.

2. Estableceré la paz en sus hogares.

3. Los consolaré en todas sus aflicciones.

4. Seré su refugio en su vida y sobre todo 
en la muerte.

5. Bendeciré grandemente todas sus 
empresas.

6. Los pecadores encontrarán en Mi 
Corazón la fuente y el océano infinito  
de la misericordia.

7. Las almas tibias crecerán en fervor.

8. Las almas fervorosas alcanzarán 
mayor perfección.

9. Bendeciré el hogar o sitio donde esté 
expuesto Mi Corazón y sea honrado.

10. Daré a los sacerdotes el don de tocar 
los corazones más empedernidos.

11. Los que propaguen esta devoción ten-
drán su nombre escrito en Mi Corazón.

12. Prometo, en el exceso de la infinita 
misericordia de Mi Corazón, que Mi amor 
todopoderoso concederá a quienes co-
mulguen nueve primeros viernes de mes 
seguidos, la gracia de la penitencia final; 
no morirán en desgracia ni sin recibir los 
Sacramentos. Mi Divino Corazón será su 
refugio seguro en el último momento.
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Por Carlos Villa Roiz

@desdelafemx 

S anta Margarita María Alacoque 
fue una religiosa francesa que 
perteneció a la Orden de la 
Visitación de Parav-le-monial, 

y que tuvo revelaciones místicas de Jesús 
que ayudaron a propagar la devoción a su 
Sagrado Corazón.

Nació en Verosvres, Francia, el 22 de julio 
de 1647. Sus padres fueron Claude Alacoque 
y Philiberte Lamyn, pero al quedar huérfana 
de padre, fue internada en una institución 
de las Hermanas Clarisas. Padeció una en-
fermedad que la inmovilizó durante 4 años, 
y finalmente ingresó a la Orden de las Visi-
tandinas el 20 de junio de 1671.

El 27 de diciembre de 1673, en la fiesta 
de San Juan Evangelista, tuvo la primera de 
sus visiones de Jesucristo, mismas que se 
prolongaron durante dos años más, todos 
los viernes primeros de mes.

En 1675, en la Octava de Corpus Christi, 
el Señor se manifestó por 4ª ocasión, con el 
corazón abierto y, señalando con su mano,  
exclamó: “he aquí el corazón que ha amado 
tanto a los hombres, que no se ha ahorrado 
nada, hasta extinguirse y consumarse para 
demostrarles su amor. Y en reconocimiento 
no recibo de la mayoría sino ingratitud”.

En la visión que tuvo Santa Margarita, el 
corazón de Jesús estaba rodeado de llamas, 
coronado de espinas, con una herida abierta 
de la que brotaba sangre y del interior emer-
gía una cruz. El Señor manifestó su deseo 

 ¿Conoces la historia de Santa Margarita, 
quien recibió las revelaciones de Jesús sobre 
su Sagrado Corazón? Aquí te la contamos.  

La vidente 
del Sagrado 
Corazón

de que se estableciera una fiesta litúrgica 
en honor a su Sagrado Corazón, lo que se 
consiguió hasta 1856 por el Papa Pío IX, 
aunque esta devoción ya estaba arraigada.

Fue considerada un modelo de conducta 
en su convento, aunque algunas miraban 
con recelo estas experiencias místicas, lo 
que fue un primer obstáculo para sus votos 

de profesión. Le designaron un director es-
piritual, el jesuita San Claudio de la Colom-
biere, y una comisión teológica apoyó las 
declaraciones de la mística. 

En la última etapa de su vida, ella fue de-
signada maestra de novicias y asistente de 
la Superiora, y pudo ver bastante difundida 
la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Falleció a los 43 años de edad, el 17 de 
octubre de 1690, con 18 años de profesión 
religiosa, y sus restos mortales se encuentran 
en una capilla en la Basílica de Paray-le-Mo-
nial, donde son venerados y en donde ella 
tuvo estas experiencias místicas. 

Tres años después de su muerte, el Papa 
Inocencio XIII empezó un movimiento que 
dio pauta a esta devoción. El Papa León XIII 
la proclamó venerable y el 18 de septiembre 
de 1864, Pío IX la beatificó, y Benedicto XV 
la canonizó el 13 de mayo de 1920.

Santa 
Margarita, 

y el Sagrado 
Corazón.

Jesús manifestó 
su deseo de que se 
estableciera una 
fiesta en honor a Su 
Sagrado Corazón.
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Literalmente sentí como 
me quedaba sin pila, co-
mo los celulares”. Así re-
cuerda Mónica aquella 

ocasión en que, tras abandonar el hospital 
por su propia voluntad -tras un mes inter-
nada-, quería ver a sus tres hijos, pues quizás 
sería la última vez.

Mónica y Víctor viven en la Ciudad de 
México, y su matrimonio es una historia 
de milagros.

El primero de ellos comenzó cuando 
estaban a punto de casarse y se practicaron 
los estudios prenupciales. El resultado era 
claro: ‘no podrían tener hijos’. La triste no-
ticia la recibieron justo el día en que murió 
Juan Pablo II.

“Ya sabes lo que tengo -le dijo Mónica 
a Víctor- si aún así te quieres casar con-
migo, es tu decisión”. Pero Víctor no dudó, 
y le reiteró su amor.

Un año después de casarse llegó su 
primer hijo, a quien llamaron -por cierto-, 
Juan Pablo. 

Le siguieron dos mujercitas.
Cuando nació la primera de sus hijas, 

Mónica se sintió mal. Vino la segunda niña, 
y todo se complicó nuevamente; los ma-
lestares le fueron atribuidos a la pérdida 
de sangre por las cesáreas.

Entonces, el ginecólogo le pidió que se 
hiciera un electrocardiograma. En el 

Su corazón estaba a punto de pararse, 
pero estando en el hospital, Mónica sólo 
quería ver a sus hijos.

“A punto del
paro cardiaco 
sólo pensaba 
en mis hijos”

Por Roberto Alcántara
@desdelafemx  

La vida de 
Mónica está 

llena de 
milagros. Fo

to
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HISTORIA DE FE/

Mi corazón se estaba 
quedando sin energía. 

Los 200 metros de la 
entrada de la unidad 
habitacional hasta la casa,
los caminé en una hora”. 

MÓNICA
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“Literalmente, sentí 
como me quedaba
sin pila, como los 
celulares”.

Monseñor Héctor Mario Pérez Villarreal con Mónica y Víctor. 

laboratorio le manda-
ron atención médica 
urgente, ya que ha-
bían detectado un 
problema en el 
corazón.

Pero Mónica tardó 
todavía mucho en 
atender las indicacio-
nes, pues se sentía 
bien. Cuando final-
mente lo hizo, la hos-
pitalizaron casi un 
mes.

No lograban dar 
con la causa de la alteración cardiaca, y 
Víctor y Mónica decidieron buscar otro 
hospital, pero antes querían hacer una pa-
rada en casa para ver a sus tres hijos, pues 
no sabía cuánto tiempo la volverían a in-
ternar y si saldría bien.

Después de firmar que salían del hospital 
sobre su propio riesgo, Mónica fue a casa. 
Junto con su esposo Víctor, llegó en taxi 
hasta la entrada de la unidad habitacional, 
pero al bajar, comenzó a sentirse mal.

“Mi corazón se estaba quedando sin 
energía. Los 200 metros de la entrada de 
la unidad habitacional hasta la casa, los 
caminé en una hora”, cuenta.

Pero el haber visto a sus hijos aquel día 
fue la energía que le permitió descansar 
para atenderse al día siguiente en otro 
hospital. Cuando Mónica llegó, la recibieron 
de emergencia y la internaron, pues iba 
sumamente débil. Y es que, para entonces, 
su corazón registraba sólo 37 pulsaciones 
por minuto.

UNA SEÑAL
Días después le indicaron que debía prac-
ticarse un estudio, pero ella había escu-
chado de una persona que, al hacérselo, 
había quedado discapacitada.

Mónica tenía mucho miedo en aceptar 
el estudio, pues le preocupaban sus pe-
queños hijos. ‘¿Qué harían con una madre 
discapacitada?’, pensaba. Sobre todo cuan-

do sólo tenían 6, 4 y 2 años de edad.
Mientras oraba, todo se aclaró: “Si tú, 

Señor, eres el dueño de la vida, mi vida 
depende de ti. Que se haga tu voluntad. 
Sólo dame una señal de que todo va a 
estar bien”, le dijo a Dios. 

La respuesta no tardó. Al día siguiente, 
una persona que se encontraba en el mismo 
cuarto, se le acercó para platicar con ella:

–No tengas miedo del estudio que te 
van a hacer. A mi hijo se lo hicieron cuando 
estaba pequeño, y ahora está muy bien.

-¿Cuántos años tiene tu hijo.
-Tiene 33 años, actualmente.
-¿Y cómo se llama?
-Jesús.
Era la señal que Mónica esperaba. Pero 

el Día de la Inmaculada Concepción de 
María le avisaron que no realizarían el es-

Actualmente, 
Mónica y su 
esposo 
dedican parte de 
su vida a la 
Evangelización, 
llevando a la 
virgen peregrina 
de Schoenstatt a 
las familias. 

La historia de fe de 
Mónica y Víctor

Cuando Mónica y Víctor se casaron,
el doctor les aseguró que no podrían
tener hijos.

Sin embargo, tuvieron tres: un niño,
al que llamaron Juan Pablo -en honor 
al Papa- , y dos mujeres.

PERFIL

Estuvo a punto de morir; en la 
recuperación de su salud presenció 
lo que considera un milagro.

MIRAR ES AMAR, 
AMAR ES COMPARTIR

tudio, y le pondrían un marcapasos.
Actualmente, ambos dedican parte de 

su vida a la evangelización, como misio-
neros, llevando a la Virgen Peregrina de 
Schoenstatt a las familias “para que Ella 
las visite e interceda ante su Hijo, por sus 
necesidades espirituales y materiales en 
la unidad habitacional en la que viven”.
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VISITA
PASTORAL

¡Continúa la Visita Pastoral 2021-2023! Los Obispos Auxiliares

de la Arquidiócesis Primada de México siguen recorriendo las 

parroquias de la II Zona Pastoral “Cristo Rey”. Estas son las fotos 

del día 14 de junio.

2021-2023
Card. Aguiar y Mons. Héctor 

recibieron como regalo la playera 

del equipo de futbol parroquial.

NTRA. SRA. 
DE GUADALUPE

Mons. Pérez y el P. Luis visitan 

familias de los andadores de la 

colonia Edo. de Hidalgo.

PARROQUIA 
SAN PATRICIO

Mons. Andrés Luis, visitó y dio la bendición a comerciantes y vecinos de la colonia Molino.

PARROQUIA STO. DOMINGO Y SAN JUAN BAUTISTA

Mons. Salvador y el P. Ricardo 
en las barrancas de “Belén de 
las flores”.

PARROQUIA DEL SAGRADO 
CORAZÓN DE JESÚS

Mons. Samaniego visitó una 

comunidad marginada atendida 

por las Hijas del Espíritu Santo. 

PARROQUIA SAN 

FELIPE DE JESÚS

Fotos: Miguel Ávila, Leonel Guízar, Ricardo Cervantes, Alfredo Márquez.

Encuentra  
AQUÍ MÁS FOTOS 
DE LA VISITA PASTORAL 
2021-2023.
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DURANTE SU HOMILÍA de la Santa Misa por 
la Solemnidad del Cuerpo y la Sangre de 
Cristo, el Arzobispo Primado de México, 
Cardenal Carlos Aguiar Retes, recordó que 
la presencia constante y continua de Jesús, 
el Hijo de Dios, en el Pan Eucarístico, es el 
centro y sustento de nuestra fe.

“La Eucaristía -dijo- es el centro y cul-
men de nuestra fe y de nuestro caminar 
como comunidad de discípulos, como 
Iglesia”.

El cardenal Aguiar Retes también pidió 
a los fieles de la Arquidiócesis de México 
orar por todos los sacerdotes. 

“Hoy, Jueves de Corpus Christi, es una 
hermosa ocasión de juntos agradecer a Dios 
su Providencia por regalarnos el incon-
mensurable don del Sacramento de la 
Eucaristía, por nuestros actuales Presbíte-
ros, y por el llamado que ha hecho a nues-
tros jóvenes para ser Presbíteros al servicio 
de la Iglesia”.

Al finalizar la Santa Misa, el Cardenal y 
sus Obispos Auxiliares regalaron algunos 
juguetes a los niños asistentes. 

Más tarde, el Obispo Auxiliar, Salvador 
González Morales, encabezó la procesión 
del Jueves de Corpus, que partió de la pa-
rroquia de Jesús Nazareno rumbo al Sa-
grario Metropolitano, donde presidió la 
Santa Misa.

Decenas de feligreses acompañaron el 
recorrido en un ambiente de recogimiento, 
oración y adoración a Jesús-Eucaristía.

Eucaristía: centro 
de nuestra fe
Por Vladimir Alcántara 

@desdelafemx  

Procesión con el Santísimo.

MEMORIA

La Arquidiócesis México celebró la 
Solemnidad de Corpus Christi, el pasado 
16 de junio, con la Santa Misa presidida 
por el Cardenal Carlos Aguiar, y una 
procesión con el Santísimo, organizada 
por el 6° decanato de la IV Zona Pastoral, 
encabezada por el obispo auxiliar, Mons. 
Salvador González. 

Así se vivió la fiesta
de Corpus Christi

Entrega de juguetes a los niños.

El Card. Aguiar presidió la Santa Misa.  

Multitudinaria procesión de Corpus Christi. 
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Periodista y director del periódico 
católico El Observador de la actualidad.

CULTURA/EN ALIANZA CON 

Por JAIME SEPTIÉN*

EN CAMINO

Confusión y ceguera

E l enredo de los valores en el 
que nos encontramos meti-
dos acarrea paradojas como 
la siguiente: “Hay que prote-

ger los derechos humanos de los animales”. 
Desde luego, los animales son criaturas de 
Dios y tienen ánima, soplo de vida. Son 
parte de la Creación. Someterlos a tortura, 
más aún a los animales domésticos, repre-
senta una bajeza. Pero de ahí a que merezca 
mayor cobertura de prensa un perro que 
fue abandonado por su amo a un abuelito 
que fue abandonado por su familia, hay un 
trecho enorme, gigantesco. 

Dietrich von Hildebrand se refería a nues-
tra era como la de la ceguera de los valores. 
En verdad, andamos cegatones para ver lo 
que es valioso por sí mismo. La vida es va-
liosa por sí misma y merece respeto. Pero 
los valores tienen, también, una escala. No 
es lo mismo honrar a una mascota que a 
un anciano. Con esto no avalo la caza furtiva, 
la matanza de delfines o la engorda de reses 
con clembuterol. Pero si un mosquito me 
está picando o una mosca se para en la 
sopa, no detengo el manotazo (aunque casi 
siempre fallo).  Lo que sí avalo es el reco-
nocimiento de la dignidad humana, porque 
somos imagen y semejanza del Creador.

Milosz decía que “la razón es un regalo 
de Dios y hemos de creer en su capacidad 
de comprender el mundo”. Ese regalo es 
para el ser humano. Y la razón invita a 
comprender a los animales en su misión, 
no a confundirlos con nuestros hermanos 
y, menos aún, a considerar a mi mascota 
más importante que mi abuela.

A unque faltan seis meses 
para que el Boletín de los 
Científicos Atómicos de a 
conocer que tan cerca está 

la humanidad del Juicio Final, lo cierto 
es que la guerra de Rusia en Ucrania y 
el armamentismo que ha disparado en 
Occidente, acercará las manecillas del 
fatídico reloj (ahora a 100 segundos de 
la medianoche) que marca, con abso-
luta certeza, la estupidez humana.

El último informe sobre el estado que 
guarda el armamento nuclear del Ins-
tituto Internacional de Estocolmo para 
la Investigación de la Paz (SIPRI) sen-
tenció: “Hay claros indicios de que las 
reducciones que han caracterizado a los 
arsenales nucleares mundiales desde 
el final de la guerra fría ha terminado”.

¿QUIÉN ES QUIÉN EN EL MUNDO?
Las potencias nucleares siguen siendo 
Estados Unidos y Rusia. Y el país que 
gobierna Vladimir Putin —con su peli-
grosa retórica imperial, que se está 

cebando sobre la población civil de 
Ucrania— es, también, el país que en-
cabeza la lista con 4,477 armas nuclea-
res. Le sigue Estados Unidos con 3,708. 
Entre ambas naciones, podrían hacer 
volar a la Tierra millones de veces.

Pero hay otros países que también 
podrían hacerlo. Según las estadísticas 
que maneja el SIPRI, China tiene 350 
ojivas nucleares, Francia 290 y Gran 
Bretaña 180. El caso de China es re-
levante: de 145 ojivas que tenía en 
2006 ha llegado a las 350 en 2022. Y 
las estimaciones de los grupos encar-
gados de esta vigilancia predicen que 
el arsenal chino crecerá al doble en la 
siguiente década. Y están otros países: 
India, Pakistán e Israel.

SIGUE SU MARCHA
Con estos antecedentes y con el des-
enlace imprevisible de la guerra en 
Ucrania, es probable que el reloj del 
Juicio Final retroceda 20 segundos, 
quizá 30. Y entonces nos encontrare-
mos al final de todo. ¿Reaccionará el 
ser humano al borde del abismo? Cuan-
do uno ve a los dirigentes de los países 
nucleares, le sobreviene el desánimo.

Por  El Observador / Redacción

@observacatholic 

¿Cuánto avanzará el 
reloj del fin del mundo?
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Continúa 
LEYENDO ÉSTA Y OTRAS 
ENTREVISTAS EN:
revistaencuentros.com.mx

/

E s una muy jóven monjita mi-
llenial, con elocuencia y un 
gran sentido del humor y 
personalidad de empuje. 

Nace en la ciudad de Zamora, en Mi-
choacán, México. Estudió ingeniera en 
Biotecnología, y próximamente se titularña 
como docente de educación primaria.

También es  una famosa “tiktokera evan-
gelizadora”, a quien le gusta cocinar; es de 
esas personas que tienen una  “chispa” 
muy especial y, en este caso, Dios es el 
que la enciende. 

¿En qué momento surge la idea 
de utilizar Tik Tok para evangelizar? 
Pues realmente no es algo que yo pensara 
en sí. Sin embargo, se dieron las cosas por-
que por la pandemia las vacaciones comu-
nitarias que tenemos cada año, se tuvieron 
que posponer y eso me frustró mucho. 

Fue en ese tiempo que comencé a gra-
bar videos de humor en TikTok, a enten-
derle y aprender la aplicación, y de pronto, 
comenzaron a subir los números de vistas, 
a tal punto de que me preocupó que se 
malintencionaran esos videos, así que hice 
mi cuenta privada. 

Pero un chico que me seguía me pidió 
que la volviera a hacer pública. Yo tenía pa-
vor de que se viralizaran o que me regaña-
ran en la congregación. 

Después de un año, me senté a pensar: 
a ver, ya tengo a la gente, la aplicación, 
¿qué voy a hacer con esas personas? No 
puedo seguir haciendo cosas de humor. 

Tenía muchos comenta-
rios de “hate” (odio), me 
decían que hacía el ridí-
culo, que una religiosa 
tenía que ser más for-
mal. Lo platiqué con mi 
directora espiritual y me 
ayudó a discernir qué 
quería Dios que hiciera, 
así comencé a hacer 
más videos de cateque-
sis y fue la manera de 
darle el giro para hacer 
lo que Dios quiere de  
mí en este momento. 

Los comentarios comenzaron a cam-
biar de me haces el día a hoy aprendí mu-
cho contigo. Esto me deja paz, entonces 
ese es el camino. 

Dios nos hace únicos y diferentes
¿Quienes son las Misioneras de Jesús 
Sacerdote? 
Somos un instituto de derecho pontificio, 
dedicadas a la oración y al apostolado. fun-
dado el 14 de enero de 1938 en México por 
la Madre Dolores Echeverría Esparza y por 
el Padre Edmundo Iturbide Reygondaud. 

Metimos la causa para la canonización 
de nuestra fundadora, por lo cual estamos 
difundiendo persona, que se conozca, que 
sirva como intercesora, es Sierva de Dios. 

Es una congregación mexicana tiene 
varios colegios en Monterrey, Veracruz, 
Oaxaca, Guadalajara, Ciudad de México 
(Universidad Motolonía) y Guanajuato. 

Dolores Echeverría quería desde muy 
chica ser religiosa, esta vocación tuvo que 
esperar. Funda primero en 1918, un jardín 
de niños...

Con más de 750 mil 
seguidores en Tik Tok, Sor 
Judith es  una gran evangeliza-
dora de las redes sociales. 

Por Revista Encuentros

revistaencuentros.com.mx

Platiqué con 
mi directora 
espiritual y 
me ayudó a 
discernir qué 
quería Dios”.

SOR JUDITH,
RELIGIOSA.

Sor Judith: TikTok
para evangelizar
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OPINIÓN/

Por ALBERTO QUIROGA

@desdelafemx 

PIÉNSALO 
DOS VECES 

DESCONOZCO DE OTROS países, pero en 
México, a ese pequeño papel con apuntes 
para hacer trampa en la escuela se le co-
noce como acordeón, como el instrumento, 
precisamente por sus pliegues para hacerlo 
más pequeño a la vista y evitar que el 
maestro lo detecte durante el examen.

Mentiría si dijera que nunca hice un 
acordeón, los usé mucho de estudiante, 
pero en mi descargo diré que rara vez los 
saqué en el examen. Descubrí algo muy 

Un acordeón curioso. Me esforzaba tanto en hacerlos 
bien, legibles y con la información que yo 
consideraba necesitar, que al momento de 
la prueba recordaba prácticamente todo. 
Hacer el acordeón era una especie de es-
tudio; sentirlo, la seguridad de tener la 
información a mano y con ello, una calma 
que me daba un extra al momento de re-
solver el examen.

La vida es una prueba, dice la frase tri-
llada. A veces, desconocemos las respues-
tas y la incertidumbre abre paso a la 
angustia. Siendo así ¿Qué pasaría si tuvié-
ramos la oportunidad de hacer un 

acordeón que nos ayude a enfrentar este 
examen de las dificultades diarias?

Te invito a hacer un acordeón. Anota 
las bendiciones que has recibido en tu vida. 
Descubrirás que no te ha ido tan mal como 
a veces parece. Escribe esas verdades que 
a veces no crees del todo, como lo es que 
Dios se encarga de los pajarillos, con más 
razón de ti. También pon que Él te creo 
para salvarte, no para dejarte en soledad.

Ese acordeón lo sacarás en lo más duro 
de la prueba, recordándote que si estás 
en la prueba, es porque Dios te creo para 
algo mejor.

Una comunidad 
que cuida de sus ancianos

ESTAMOS PRÁCTICAMENTE a un mes de la 
celebración de la II Jornada Mundial de los 
Abuelos y de los Mayores. En este marco, 
el Papa Francisco nos ha hablado de no 
“perder nuestras raíces”, refiriéndose a la 
importancia de entablar un diálogo entre 
los jóvenes y las personas mayores.  Es 
muy grato ver en las comunidades parro-
quiales a jóvenes que se interesan y dis-
frutan la compañía de personas mayores 
que no son familiares, que se acercan a 
ellos por que les gusta escucharlos y co-
nocer sus historias; y eso es justo lo que 
tenemos que promover, el acercamiento 

entre generaciones, la preocupación real 
en relación a lo que le sucede al otro.

La comunidad que cuida a los ancianos 
procura que tengan un espacio en el que 
se sientan bienvenidos, escuchados, útiles, 
pero sobre todo necesitados. En las for-
maciones que actualmente estamos rea-
lizando en el tema de vejez y proceso de 
envejecimiento, resulta altamente gratifi-
cante encontrar a jóvenes como Jesús Uriel 
y Jonathan que disfrutan la compañía de 
las personas mayores de su parroquia y 
en las que encuentran la riqueza de sus 
experiencias al grado de reconocerlos 

como amigos y darse cuenta que tiene 
más amigos adultos mayores que de su 
edad ya que entre ellos se sienten 
cómodos.

Recordemos que cada día existe un 
mayor número de personas adultas ma-
yores. En tú comunidad, ¿que acciones han 
diseñado y emprendido a favor de ellos? 
Si aún no lo han hecho o no se han pro-
fesionalizado, es momento de hacerlo, crear 
y propiciar espacios a favor de las personas 
mayores.

No seamos cómplices, no contribuya-
mos a la cultura del descarte.

Por  SARAHI ELVIRA FRANCO

sarahielvira@funbam.org.mx

OPINIÓN

Coordinadora Operativa Fundación Cáritas 
para el Bienestar del Adulto Mayor I.A.P.
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OPINIÓN /
Por P. EDUARDO LOZANO

angelusdominical@yahoo.com.mx

ANGELUS DOMINICAL

LAS CUENTAS SIEMPRE RESULTAN -¡qué 
curioso!- a favor de la vida y la paz; y esto 
es tan cierto, que de otro modo ya ni 
estaríamos con vida ni estaríamos tra-
bajando en favor de la paz, ni tendríamos 
la esperanza de seguir avanzando a pesar 
de tantos tropiezos… MUY RARA OCASIÓN 
veo la televisión y hace unos días me 
asomé –muy poquito- y volví a constatar 
que el único cambio es que dejó de ser 
una caja para convertirse en tabla y cada 
vez más grande y esbelta: sus contenidos 
(ten en cuenta que hablo de manera ge-
neral) igual de fatuos y empalagosos… 
PLATIQUÉ SOBRE MASCOTAS –muy leve-
mente- y con mi interlocutor concluíamos 
que en vez de confirmar nuestra huma-
nidad, el trato generalizado con los ani-
males nos ha llevado ¡a animalizarnos!, 
de ahí que les damos trato como si fueran 
personas y a las personas como si fueran 
animales… VUELVO A HACER cuentas y el 
resultado sigue siendo a favor de la inte-
ligencia, de la libertad, de la belleza, de 
la esperanza en un mundo mejor, porque 
aunque parecería que nos esforzamos 
denodadamente en destruirnos y anima-
lizarnos, en superficializarnos y vanali-
zarnos, ¡volvemos a salir a flote!, ¡continúa 
triunfando todo el bien con el que Dios 
quiso hacernos a su imagen y semejan-
za!... NO QUIERO CAER en un optimismo 
barato ni me estoy haciendo el loco como 
si los males y calamidades que genera-
mos no existieran, pero date cuenta que 
con las tantas metidas de pata y con las 
innumerables mentiras y engaños, con 
las violencias cotidianas y los asesinatos 

imparables, y tantos otros modos de au-
todestrucción ¡era para que ya no hubiera 
humanidad sobre la faz de la Tierra!... DIRÉ 
LO ANTERIOR con palabras un tanto ex-
tremas: un auténtico suicida lo es una 
sola vez, y los que no lo son tal vez le 
dan vueltas y vueltas y vueltas porque 
es mayor el instinto de supervivencia que 
las ganas de darse a notar, porque algún 
posible desajuste mental no ha llegado 
a descarrilarse según aquel refrán que 
dicta que “no hay loco que trague fuego”… 
ES VERDAD QUE HAN DESAPARECIDO civi-
lizaciones enteras por una y otra causa, 
pero es más verdad que tú y yo (junto 
con los casi ocho mil millones de perso-
nas que pisamos el planeta) somos prue-
ba evidente de que el ser humano no ha 
sucumbido ni a sus propios y terribles 
errores: ¡somos sobrevivientes de noso-
tros mismos!... VOCES Y GRITOS por aquí y 
por allá anuncian el fin del mundo y no 
ven otro modelo que la catástrofe y la 
hecatombe; ciertamente lo que llamamos 
cambio climático se ha dejado sentir con 
mayor intensidad y no lo podemos sos-
layar, pero tampoco debemos olvidar que 
en lo profundo del corazón humano sigue 
y seguirá encendida una luz que nos lleva 
a levantarnos una y otra vez de nuestras 
miserias, sigue y seguirá viva una chispa 
que vuelve a generar un enorme incendio: 
¡ahí está la presencia de Dios!... HASTA EN 
MI PROPIO y personal universo sigo viendo 
los pros y los contras, el haber y deber, 
la grandeza y la vileza, y las cuentas si-
guen saliendo en números negros, acaso 
un poco descoloridos, pero el resultado 

final es que “el soplo divino” no pierde 
su efectividad; esto me lleva a una afir-
mación atrevida: el ser humano desapa-
recerá de la faz de la tierra solo cuando 
Dios deje de estar presente en este bello 
Universo… TE DIRÉ QUE ANOCHE me desvelé 
tremendamente y acaso ahí puedas ubi-
car alguna razón o causa para argumentar 
que mis cuentas están equivocadas, que 
son “cuentas alegres” las mías, que mis  
datos son muuuuy subjetivos, que ya no 
sé ni lo que digo, pero no; te aseguro que 
he revisado las variables, que no posi-
cioné mal lo sumandos, que mis aritmé-
ticas siguen las leyes de la lógica más 
elemental y fundamental y el resultado 
es el mismo: el bien es siempre bien… LO 
QUE DIJE ATRÁS sobre la televisión y las 
mascotas no fue mero distractor o relleno: 
con tales puntos me referí a la tecnología 
y al mundo que nos rodea para volver a 
constatar que hasta lo que parece inocuo 
tiene su propósito de restar y dividir, pero 
el ímpetu por sumar y multiplicar nos 
sigue elevando por encima de nuestros 
lodos… NO HA DEJADO de resonar en mi 
mente –mientras escribo- lo que Jesús 
dijo antes de subir a lo más alto de los 
cielos: Yo estaré con ustedes todos los 
días, hasta el fin del mundo (Mt 28, 20), 
y son palabras que no nos deben llevar 
a una falsa y superficial confianza, sino 
a un compromiso constante y profundo 
para que las cuentas siempre salgan a 
favor, para hacer que la verdad y fuerza 
de la presencia de Dios no se deje nublar 
por los manotazos de nuestra frágil 
humanidad…

MIRAR ES AMAR, 
AMAR ES COMPARTIR
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CIELO Y TIERRA

ALEJANDRA MA. SOSA ELÍZAGA

C uando en pantalla, sea de TV 
o de redes sociales, se pu-
blica una noticia en cuyas 
imágenes hay sangre, se 

acostumbra presentar antes un letrero: 
“Advertencia: Contiene imágenes que pue-
den herir la sensibilidad del espectador.”

Es que ver sangre es impactante. Procu-
ramos evitarlo.

Entonces ¿por qué la Iglesia, que dedica 
cada mes del año a diversas devociones, 
propone como tema para julio “la Precio-
sísima Sangre de Cristo”, si tampoco nos 
gusta contemplar la sangre de Jesús? Re-
cuerdo que Mel Gibson fue muy criticado 
en su película ‘La Pasión de Cristo’ porque 
lo presentó demasiado sangrante, siendo 
que la gente prefiere verlo como suele ser 
representado en los crucifijos: con una llaga 
en el pecho, de la que si acaso brota sangre 
es un discreto hilito, pequeñas costras en 
manos y tobillos, a veces las rodillas ras-
padas, y para de contar. 

Gibson explicó que se basó en el testi-
monio de la Sábana Santa, lienzo que en-
volvió a Cristo en el sepulcro, y que muestra 
manchas de sangre de 120 azotes con fla-
gelo, 50 heridas en la cabeza, una profunda 
llaga en el hombro, y otras lastimaduras en 
rostro, manos y rodillas, producto de tran-
cazos y caídas. Es la representación fílmica 
de Cristo más realista que se ha presentado. 

Y aunque nos horrorice, hemos de recono-
cer que una de las principales causas de la 
muerte de Cristo fue que se desangró. Li-
teralmente derramó hasta la última gota de 
Su Sangre por nosotros. Y no en una trans-
fusión anestesiada, sino a base de brutales 
golpes, latigazos y agudas espinas enterra-
das con saña.

Siglos antes, el profeta Isaías había des-
crito a Jesús como Siervo Doliente del cual 
se aparta la mirada, y anunció que muchos 
se horrorizarían al verlo (ver Is 52, 14;53,3). 
Entonces, ¿por qué la Iglesia nos invita este 
mes a contemplar la Sangre de Cristo?

Para comprenderlo, cabe recordar 3 sig-
nificados que se daba a la sangre en el An-
tiguo Testamento, porque son aplicables a 
la de Jesús.

1. La sangre era considerada sede 
de la vida. ¡Cuánto más lo es la Sangre de 
Cristo, el Viviente por excelencia, el Autor de 
la existencia, Aquel que derrotó la muerte 
con Su Resurrección! Por eso afirmó: “quien 
bebe Mi Sangre tiene vida eterna” (Jn 6, 54). 
A Adán y Eva les advirtió Dios que si 
comían el fruto del árbol de la ciencia del 
bien y del mal, morirían. Lo comieron, no 
murieron. ¿Era sólo una amenaza vacía? 
No. Sí murieron, pero no perdieron su vida 
física, sino espiritual, se vieron privados de 
la vida sobrenatural, la vida de la gracia. Es 

ésta la vida que Jesús nos restituye cuando 
bebemos Su Sangre.

2. En la noche en que el pueblo judío 
salió de Egipto, donde era esclavo, la 
sangre de un cordero, untada en el dintel de 
las puertas, salvó de morir a quienes vivían 
en las casas marcadas, y pudieron huir hacia 
la libertad (ver Ex 12,13).
La Sangre de Cristo, el Cordero inmolado, 
no sólo nos salva de la muerte, pues aunque 
muramos, resucitaremos, sino que ya en 
este mundo, nos libera de la esclavitud del 
pecado, para gozar de la libertad de ser hijos 
de Dios.

3. Desde el inicio de la historia de la 
salvación Dios estableció alianzas (con 
Adán y Eva, Noé y su familia, Abraham y su 
tribu, Moisés y Su pueblo), y para pactarlas 
se solía sacrificar un animal y rociar con la 
sangre el altar y a la gente.
Pero como una y otra vez, los hombres 
fueron infieles a la alianza con Dios, Él 
prometió enviar al que establecería una 
alianza que fuera para siempre, y envió a 
Jesús.
Cuando en la Última Cena Él tomó en Sus 
manos una copa de vino y lo transformó 
en Su Sangre, dijo que ésa era la Sangre 
de la alianza, nueva y eterna, que sería 
derramada por muchos, para el perdón de 
los pecados. 

A lo largo de todos los siglos han corrido 
ríos de tinta acerca de la Sangre de Cristo. 
Los santos la han llamado Sangre vivifica-
dora, salvadora, fuente de redención, torren-
te infinito de perdón, manantial de vida 
eterna, mar de inagotable misericordia, 
bebida de salvación.

No alcanza este espacio para describirla. 
No alcanza este mes para contemplarla. No 
alcanza esta vida para  adorarla y 
agradecerla.

La preciosísima Sangre de Cristo

VIDA Y FE/
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Por JUAN JESÚS PRIEGO
Sacerdote, periodista y escritor de la Arquidócesis de San Luis Potosí.

LETRAS MINÚSCULAS

Pero siéntese usted, amigo mío, há-
game el favor! Se le nota exhausto: 
sus ojeras lo delatan, lo mismo que 
el sudor de su frente y el temblor de 

sus manos. Permítame acercarle una silla. 
¡Qué me dice usted! ¿Que no tiene tiempo? 
Y, sin embargo, es preciso que se siente, 
aunque sólo sea por unos minutos. Sentarse 
también forma parte de eso que la espiri-
tualidad cristiana llama la imitación de Cristo. 
¿Que cómo he sabido que es usted cristiano? 
No me crea tan astuto: el crucifijo que lleva 
al cuello lo delata.

Si es usted cristiano, entonces tome 
asiento. Jesús se sentó muchas veces, se-
gún podemos constatarlo merced a un 
examen detenido de los textos evangélicos. 
¿No es verdad, por ejemplo, que se sentó 
en el monte de las bienaventuranzas? “Al 
ver tanta gente, Jesús subió a la montaña, 
se sentó y se le acercaron sus discípulos. 
Entonces comenzó a enseñarles con estas 
palabras: Dichosos los pobres de espíritu, 
porque de ellos es el Reino de los Cielos” 
(Mateo 5, 1-3), etcétera. 

¿Lo ve? No se trata sólo de escalar mon-
tañas, sino, una vez escaladas éstas, sen-
tarse y conversar. ¡Hay en este mundo 
quien únicamente escala, pero no se sienta! 
Hay que hacer como Jesús, que sabía hacer 
ambas cosas. 

En otra parte de su Evangelio, el mismo 
evangelista –me refiero a Mateo- nos lo 
muestra igualmente sentado: “Aquel día salió 
Jesús de casa y se sentó a orillas del lago; 
se reunió en torno a él mucha gente: tanta, 
que subió a una barca y se sentó, mientras 
la gente se quedaba de pie en la orilla. Y les 
habló de muchas cosas por medio de pa-
rábolas” (13, 1-2).

Jesús se sentaba en los montes, sobre las 
barcas, a la orilla del mar. Por otro evangelista 
sabemos que una vez se sentó también en 

el brocal de un pozo: “Cuando estos rumores  
llegaron a Jesús -escribe ahora Juan-, aban-
donó Judea y regresó a Galilea. En su viaje, 
a través de Samaria, llegó a un pueblo lla-
mado Sicar, cerca del terreno que Jacob dio 
a su hijo José. Allí estaba también el pozo 
de Jacob”. 

“Jesús, fatigado por la caminata, se sentó 
junto al pozo. Era casi mediodía. En esto, 
una mujer samaritana se acercó al pozo para 
sacar agua. Jesús le dijo: 

“-Dame de beber” (4, 3-7).
El Señor está fatigado, y además es la 

hora del calor más fuerte. ¿Qué hace enton-
ces? Ejecuta una de las acciones más bellas 
que pueda realizar un ser humano: se sienta; 
es decir, lo que usted no quiere hacer ahora 
ni nunca, amigo mío.   ¡Ah, la humanidad de 
Jesús no es una broma! También él, como 
todo hijo de vecino, siente de cuando en 
cuando la necesidad de sentarse. 

Y, sin embargo, aún hay más, pues existe 
en el evangelio un elogio de la mujer sen-
tada que sería poco honesto omitir aquí. 
¿De veras no sabe quién es este mujer? 
Escuche usted:

“Mientras iban caminando, Jesús entró 
en un pueblo, y una mujer llamada Marta 
lo recibió en su casa. Tenía Marta una her-
mana llamada María que, sentada a los pies 
del Señor, escuchaba su palabra. Marta, en 
cambio, estaba atareada con todo el ser-
vicio de la casa; así que se acercó a Jesús 
y le dijo:

“-Señor, ¿no te importa que mi hermana 
me deje sola con todo el quehacer? Dile 
que me ayude. 

“Pero el Señor le contestó:
“-Marta, Marta, andas inquieta y preo-

cupada por muchas cosas, cuando en rea-
lidad una sola es necesaria. María ha 
elegido la mejor parte y nadie se la quitará” 
(Lucas 10, 38-42). 

El arte de sentarse

¿Lo ve usted? Jesús elogia a la mujer 
sentada, y reprende a la hiperactiva. Los 
más antiguos comentadores de este pasaje 
dijeron en su tiempo que lo que hizo el 
Señor en casa de Marta fue un elogio de 
la vida contemplativa en menosprecio de 
la vida activa. Los comentadores modernos 
dicen que esto no es del todo exacto, y que 
si en este pasaje hay un elogio es a la mujer 
–al sexo femenino, diríamos-, que de ahora 
en adelante puede hacer lo que nunca 
antes había hecho: sentarse a los pies de 
un maestro. 

Se trata, sin duda, de comentarios res-
petables. Pero yo digo que además de todo 
esto, hay aquí un elogio a la costumbre de 
sentarse. 

En un hermoso libro de viajes titulado 
Bajo la media luna, el novelista noruego Knut 
Hamsun (1859-1952) da cuenta del asombro 
que experimentó en Constantinopla al con-
templar el siguiente espectáculo, inaudito 
para un occidental: “He aquí veinte personas 
recostadas sobre sofás, gozando de las horas 
matutinas en lugar de correr a la fábrica y 
a la oficina y violentarse durante todo el 
día… En este país –Turquía-, a una persona 
de posición mediana le resulta fácil pasar 
la vida: un pastel, una cebolla y un sorbo de 
jugo de higo constituyen para el turco una 
comida. Y hasta en la hora del trabajo está 
en los cafés o se pasa sentado sobre la som-
bra del portal de la mezquita, entregado a 
sus reflexiones”.

Ignoro si los turcos permanezcan aún 
hoy en el mismo estado de ánimo en que 
Hamsun los encontró hace un siglo, y si 
no es así me daría mucha lástima por ellos. 
¿Será que la americanización de la vida 
les ha quitado esa capacidad de ensimis-
mamiento que querría para mí y que le 
deseo a usted?

¿Quiere usted, pues, amigo, imitar al Se-
ñor? Entonces, siéntese. Acepte la silla que 
le ofrezco como aceptaría el sediento un 
vaso de agua. El Señor se sentaba, queriendo 
decir con ello a las multitudes: “Soy todo 
vuestro. No tengo prisa. Venid, escuchad. 
Venid y descansad conmigo”.

OPINIÓN /
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COMPRENSIÓN DEL EVANGELIO/

4 lecciones de Jesús

E n el Evangelio de este domin-
go encontramos cuatro lec-
ciones del Señor Jesús a sus 
seguidores para que enfoca-

ran correctamente el seguimiento. 
Del primer episodio aprendemos que, 

a quienes rechazan a Jesús y los suyos, no 
se les pueden aplicar castigos despropor-
cionados y parecidos a la destrucción de 
Sodoma y Gomorra. Jesús vino a dar la 
buena noticia de la salvación y esto no 
tiene nada que ver con hacer bajar fuego 
del cielo. 

Del segundo episodio aprendemos que, 
para ser verdadero seguidor, el único cri-
terio es la persona del Señor y no tanto 
los lugares a donde él vaya. 

Del tercer y cuarto episodio, aprende-
mos a no anteponer los deberes autoim-
puestos ni ningún otro tipo de compromiso. 
Jesús es más que cualquier profeta del 
Antiguo Testamento, es más que Juan el 
Bautista y su seguimiento es tan impor-
tante como cumplir con el primer 

mandamiento de la Ley, a saber, “amarás 
al Señor tu Dios sobre todas las cosas”. 

Estos domingos del tiempo ordinario 
nos irán mostrando que en muchas oca-
siones pensamos ser buenos, pero la ver-
dad es que no lo somos. Nuestro criterios 
de acción no tienen nada que ver con 

Jesucristo y por tanto impiden que seamos 
verdaderos discípulos suyos. 

A nosotros nos corresponde, al recibir 
la corrección de parte de Dios, el conver-
tirnos de nuestros malos criterios y malas 
acciones. Nadie nació siendo buen discí-
pulo de Nuestro Señor Jesucristo.

COMENTARIO

Por MONS. SALVADOR MARTÍNEZ

@desdelafemx

En el Evangelio encontramos 
cuatro lecciones del Señor Jesús 

a sus seguidores.

“Te seguiré a donde quiera que vayas …”  (Lc 9, 51-62)

Cuando ya se acercaba el tiempo en que 
tenía que salir de este mundo, Jesús tomó 
la firme determinación de emprender el 
viaje a Jerusalén. Envió mensajeros por 
delante y ellos fueron a una aldea de Sa-

maria para conseguirle alojamiento; pero los samari-
tanos no quisieron recibido, porque supieron que iba a 
Jerusalén. Ante esta negativa, sus discípulos Santiago 
y Juan le dijeron: “Señor, ¿quieres que hagamos bajar 
fuego del cielo para que acabe con ellos?”. Pero Jesús 
se volvió hacia ellos y los reprendió. Después se fueron 

a otra aldea. Mientras iban de camino, alguien le dijo a 
Jesús: “Te seguiré a dondequiera que vayas”. Jesús le 
respondió: “Las zorras tienen madrigueras y los pájaros, 
nidos; pero el Hijo del hombre no tiene en dónde recli-
nar la cabeza”. A otro, Jesús le dijo: “Sígueme”. Pero él 
le respondió: “Señor, déjame ir primero a enterrar a mi 
padre”. Jesús le replicó: “Deja que los muertos entierren 
a sus muertos. Tú ve y anuncia el Reino de Dios”. Otro le 
dijo: “Te seguiré, Señor; pero déjame primero despedir-
me de mi familia”. Jesús le contestó: “El que empuña el 
arado y mira hacia atrás, no sirve para el Reino de Dios”. 
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SUBSIDIO 
DE LA PALABRA 
DE DIOS

DESCÁRGALO 
GRATUITAMENTE

Instrucciones
Descarga en tu celular 
un escaner de códigos 
QR. Los hay tanto en 
Google Play como en 
App Store.

Escanea con la 
aplicación el código 
QR que aparece al 
final de esta columna.

Aprende más sobre la 
lectura del Evangelio 
de este domingo.

Materiales  
ESTE ES EL CÓDIGO 
PARA DESCARGAR 
LOS SUBSIDIOS.

•Consejos teológicos-pastorales 
para apoyar a los sacerdotes en la 
elaboración de su homilía.
•Recursos para que los laicos 
comprendan de manera óptima la 
Palabra de Dios cada domingo.
•Luces para entender el 
Evangelio desde diferentes 
ópticas: familiar, juvenil, 
catequética, liturgia y más.

Lecturas de la Misa del 
26  DE JUNIO DE 2022

13º DOMINGO DE
TIEMPO ORDINARIO

Por MONS. SALVADOR MARTÍNEZ

scmsmtz7@gmail.com

CULTURA BÍBLICA

E l Evangelio que leemos este 
domingo nos ubica explíci-
tamente en la subida de 
nuestro Señor Jesucristo a 

Jerusalén. Esta etapa es distinta al primer 
ciclo de actividades evangelizadoras del 
Señor en los pueblos de Galilea. Esta etapa 
de subida a Jerusalén que abarca según la 
Biblia de Jerusalén desde este pasaje hasta 
el momento que estuvo a las puertas de 
Jerusalén (Lc 19,27). 

Algo muy característico de esta etapa 
de subida a Jerusalén es cómo Jesús se 
dedicó a educar a sus discípulos para que 
transformaran sus criterios meramente 
mundanos por criterios según el evangelio, 
es decir, según Dios. 

Lo que nosotros tenemos el día de hoy 
son cuatro ejemplos de corrección que hace 
Jesús. El primer ejemplo es ya con los que 
eran sus discípulos desde hace tiempo. Si 
nosotros observamos el ministerio de Jesús 
desde sus inicios en Galilea, nunca hizo 
señales destructivas. Sanó enfermos, per-
donó pecadores, liberó endemoniados, 
calmó tempestades, multiplicó panes y 
pescados. Pero, hacer bajar fuego del cielo 
era totalmente en contra de la lógica del 
evangelio. Los discípulos no lo veían así, 
más bien pensaban que conforme se acer-
caran a Jerusalén no les vendrían mal 

algunas señales que infundieran temor a 
los rebeldes. Los otros tres ejemplos son 
muy cercanos entre sí, porque tienen como 
actores a personas que apenas pensaban 
iniciar el seguimiento. 

El primero de ellos es corregido porque 
tiene como punto de referencia del segui-
miento no la persona de Jesús, sino el “lugar 
a donde vaya”. El criterio para seguir a Jesús 
no radica en su estatus social, ni el sitio que 
ocupa: es su persona en sentido estricto. Al 
segundo actor, Jesús lo corrige para que 
tenga como criterio fundamental cumplir 
la voluntad de Dios, más  que obligaciones 
impuestas por uno mismo. El tercero es 
descalificado por retrasar la respuesta al 
llamado sin necesidad, el último ejemplo 
tiene cierta cercanía con la vocación de 
Eliseo por parte de Elías (1Re 19,19-21). 

Pues el primero respondió a Elías, “tan 
solo deja despedirme de mis padres y te 
seguiré”. Curiosamente también tiene que 
ver el arado, pues Eliseo se encontraba 
arando, una vez sacrificados los animales 
y destruido el arado que sirvió para asar 
la carne Eliseo se despidió definitivamente 
de su familia. A propósito de la relación 
del primer relato con los otros tres sola-
mente coinciden en presentarnos accio-
nes o palabras fallidas que el Señor Jesús 
corrigió.

El criterio para seguir a Jesús no radica 
en su estatus, ni en el sitio que ocupa.

La reacción fallida  
de los discípulos de jesús
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Por Ayuda a la Iglesia Necesitada (ACN)

@ACNMex 

IGLESIA EN EL MUNDO/

Escanea
EL CÓDIGO QR PARA LEER 
MÁS HISTORIAS DE LA 
IGLESIA NECESITADA

S hagufta y Shafqat Emmanuel, 
un matrimonio católico que 
vivía en Mian Channu, una pe-
queña localidad a 250 kilóme-

tros al sur de Lahore (Pakistán), fue detenido 
en julio de 2013 por falsos cargos de blas-
femia. Tras 8 años en el corredor de la 

Un matrimonio pakistaní 
vivió 8 años en el corredor 
de la muerte, acusados de 
blasfemar contra Mahoma. 

8 años en prisión por
falsas acusaciones

muerte, separados el uno del otro y de sus 
cuatro hijos, fueron puestos en libertad el 
3 de junio de 2021. Libre por fin, Shagufta 
comparte  su historia con ACN.

“La mayoría de las familias de nuestro 
pueblo eran musulmanas, pero también 
había un buen número de cristianos. Man-
teníamos relaciones muy cordiales con los 
musulmanes”.

“Un día de julio de 2013, nos llevamos 
un enorme susto al ver llegar varios fur-
gones de la policía con un montón de 
agentes. Entraron en nuestra casa y nos 
detuvieron, acusados de blasfemia por un 
mensaje ofensivo sobre Mahoma enviado 
a través de la tarjeta SIM de nuestro móvil 
(...) El mensaje estaba en inglés, un idioma 
que ni mi marido ni yo hablamos”.

“En la cárcel nos torturaron. Le dijeron 

a mi marido que si no confesaba me vio-
larían delante de él,  así confesó aunque 
ambos éramos inocentes”.

“Permanecimos en el corredor de la 
muerte durante ocho largos años. Imagí-
nense lo duro que fue para mis hijos, que 
en ese momento tenían 13, 10 y 7 años y 
mi hija solo 5. Tenían que mudarse conti-
nuamente y vivir escondidos de los fun-
damentalistas musulmanes”.

Pese a todo, el matrimonio nunca perdió 
la fe y, tras ocho largos años, fueron puestos 
en libertad, aunque el peligro que corrían 
los obligó a buscar asilo en Europa.

“La intervención divina se puso en mar-
cha y se alzaron voces muy fuertes contra 
nuestro juicio y condena injustos en el 
Parlamento Europeo, por parte de organi-
zaciones de derechos humanos de todo 
el mundo, de la Iglesia católica y de Ayuda 
a la Iglesia Necesitada (...) Siempre estare-
mos agradecidos a todos los que nos apo-
yaron. ¡Muchas gracias! ¡Que Dios los 
bendiga a todos!”.

El matrimonio paquistaní Shafgufta e Shafquat Emmanuel.

Un matrimonio 
católico
Shagufta y Shafqat Emmanuel son
un matrimonio católico de Pakistán.

En 2021 fueron encarcelados, 
por falsos cargos de blasfemia.  

Recientemente fueron puestos 
en libertad,  y se exiliaron en Europa.

AYÚDALOS
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MIRAR ES AMAR, 
AMAR ES COMPARTIR

VOZ DEL PAPA /

E l Papa Francisco dio a conocer 
su mensaje para la VI Jornada 
Mundial de los Pobres que se 
realizará el 13 de noviembre 

de 2022 y que tiene como lema Jesucristo 
se hizo pobre por ustedes (cf. 2 Co 8,9). 

La Jornada Mundial de los Pobres se 
presenta este año como una sana provo-
cación para ayudarnos a reflexionar sobre 
nuestro estilo de vida y sobre tantas po-
brezas del momento presente, explicó el 
Santo Padre en el mensaje publicado por 
el Vaticano.

Estos son los principales puntos de su 
mensaje: 

¡Cuántos pobres genera la insensatez de 
la guerra! La guerra en Ucrania se agregó a 

El mensaje del Papa es una 
‘sana provocación’ para 
ayudarnos a reflexionar 
sobre nuestro estilo de vida.

El mensaje del Papa por
la Jornada de los Pobres

Por Redacción DLF  

@desdelafemx  

aquellas que ya producían muerte y des-
trucción, pero aquí el cuadro se presenta 
más complejo por la directa intervención 
de una superpotencia, “que pretende im-
poner su voluntad contra el principio de 
autodeterminación de los pueblos”. 

Estamos llamados a la solidaridad . “La 
solidaridad, – explica el Papa– es, en efecto, 
precisamente esto: compartir lo poco que 
tenemos con quienes no tienen nada, para 
que ninguno sufra. Mientras más crece el 
sentido de comunidad y de comunión co-
mo estilo de vida, mayormente se desa-
rrolla la solidaridad”

El dinero no debe ser el ‘absoluto’ de 
ningún cristiano. Frente a los pobres no se 
hace retórica, sino que se ponen manos a 
la obra y se practica la fe involucrándose 
directamente, sin delegar en nadie, asegura 
el Papa en su mensaje. 

Algunos cristianos tienen un apego al 
dinero, se empantanan en el mal uso de los 
bienes y el patrimonio. Son situaciones que 
manifiestan una fe débil y una esperanza 
endeble y miope. Hay una pobreza que 
enriquece. El mensaje de Jesús nos muestra 
el camino y para descubrir que hay una 
pobreza que humilla y mata, y hay otra, la 
suya, que libera y nos hace felices”. 

El Papa Francisco dio a conocer su mensaje por  la Jornada de los Pobres. 

COMO ADULTOS MAYORES se puede, 
es más, se debe servir a la comuni-
dad, este fue el llamado que el Papa 
Francisco hizo durante la Audiencia 
General

“Está bien que los ancianos culti-
ven todavía la responsabilidad de 
servir, venciendo a la tentación de 
ponerse a un lado. El Señor no los 
descarta, al contrario, les dona de 
nuevo la fuerza para servir”, agregó.

La fuerza que tienen para servir 
es distinta a la de la juventud, por 
supuesto, pero la tienen, explicó.

“El vigor del cuerpo falla y nos 
abandona, aunque nuestro corazón 
no deja de desear. Por eso es nece-
sario aprender a purificar el deseo: 
tener paciencia, elegir qué pedir al 
cuerpo y a la vida. Cuando somos 
viejos no podemos hacer lo mismo 
que hacíamos cuando éramos jóve-
nes: el cuerpo tiene otro ritmo, y 
debemos escuchar el cuerpo y acep-
tar los límites. Todos los tenemos. 
También yo tengo que ir ahora con 
el bastón”. Pero los adultos mayores 
-insistió el Papa Francisco- tienen 
mucho que dar, especialmente la 
sabiduría de la vida.

“Tienen mucho que enseñarnos: 
por esto nosotros debemos enseñar 
también a los niños que cuiden a los 
abuelos y vayan donde ellos”, dijo el 
Santo Padre. .

El llamado
de Jesús a
los ancianos
Por Redacción DLF

@desdelafemx  
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¡ IMPORTANTE!

Queridos hermanos, quienes colaboramos 
en Desde la fe nos dirigimos a ustedes 
para apelar a su generosidad en estos 
momentos difíciles que estamos viviendo. 
¿Por qué lo hacemos? Por lo siguiente:

LA PANDEMIA 
HA IMPEDIDO 

que podamos 
vender como antes 

nuestra revista 
en las iglesias.

ESTO HA 
PROVOCADO 

que los recursos de 
la revista disminuyan, 
complicando nuestro 

trabajo.

DESDE LA FE 
TIENE 25 AÑOS 
de historia, y es una 

de las revistas 
católicas más 
importantes 
de México.

2

3

1

A PESAR DE ELLO, 
SEGUIMOS:

• REALIZANDO 
transmisiones de la 
Santa Misa.

• FORTALECIENDO 
tu fe con diversos 
eventos.

• CUBRIENDO 
eventos 
arquidiocesanos. 

• OFRECIÉNDOTE 
artículos de 
formación. 

• INFORMÁNDOTE 
del acontecer diario.

• LLEVANDO el 
Evangelio a las redes 
sociales.

• PORQUE ese es 
nuestro compromiso 
con Dios y contigo.

SI EN TU CORAZÓN ESTÁ AYUDARNOS, 
PUEDES ENVIAR UN MENSAJE DE TEXTO AL   
¡Dios bendiga tu generosidad! 55-4350-8664


